

Precio de suscripción

Murcia: Un mes. . . . 1 peseta.
Resto de España, un trimestre. . . . 3.50 id.

Precio de la venta

5 cént. ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS: SAURIN, 4.-MURCIA.

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

Publicidad

LOS ASUNTOS DE TODAS CLASES A PRECIOS SEGUN TARIFA.
TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS DEBEN DIRIGIRSE AL DIRECTOR GERENTE
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año I

MURCIA.-Martes 27 de Noviembre de 1906

Núm. 76

Verdades y mentiras

Dá gusto leer cuanto dicen los excelentes periódicos de la buena prensa. Por lo menos con ellos ris uno de muy buenas ganas. No pasa día sin que hagan un nuevo e importante descubrimiento y sin que, con el fin de matar el hastío en los lectores, aunque á veces lo producen, digan cosas peregrinas, aseguren hechos estupendos y pronostiquen sucesos portentosos.

ahora con avasallador empuje, rompiendo y talando á su antojo. Adelantados algo en los pensamientos, en los hechos procuramos no apartarnos del patrón establecido. Conforme en lo antiguo nadie ó casi nadie osaba pasar de las columnas de Hércules, hoy nadie ó casi nadie se atreve á vivir sin llevar andadores. Lo mejor para impedir un hecho es decir ó probar que se aparta de lo acostumbrado y eso hacen cuantos tienen interés en que el pueblo no abra los ojos.

Frente á los radicales, los reaccionarios oponen las murallas de la rutina, diciendo cosas que puedan restarles simpatías. Así vemos un día y otro, que, jugando todos los resortes de su imaginación, aseguran los hechos más opuestos, buscando la clave para ponerlos en pugna. Mas en vano lo hacen. Todo el mundo sabe ya del pié que cojean y ningún caso hacen de sus palabras. Decir que «por afán de notoriedad presenta el gobierno la ley de Asociaciones» y asegurar hoy que «la entrega á los republicanos por debilidad» es sencillamente ridículo y así se lo demuestra el país riéndose de ellos en sus mismas barbas.

Entremeses

El cronista «de sábado á lunes» en La Verdad dice que el suceso ocurrido la semana pasada en la Diputación no es un asunto VALADÍD.

Suponemos que lo que quiso escribir el cronista fué «baladí».

Y suponemos que no ha sido errata. Sino disparate.

Porque La Verdad, con todo su catolicismo, está dejada de la mano de Dios. Dígalo su «Nota del día» de esta mañana.

El argumento que coloca en primer lugar, para impugnar el proyecto de ley de Asociaciones es, que «quinientas Asociaciones católicas de la archidiócesis de Zaragoza han protestado contra el proyecto».

¡Yáaa lo creeseo! Como protestan los que llevan armas prohibidas de que los cacheen.

Lástima será que no haya llegado á oídos del señor ministro de Gobernación, la protesta de esas quinientas Asociaciones católicas.

Porque hubiera utilizado el dato, que es... salado:

¡Quinientas, y en UNA SOLA archidiócesis!

Hay que defender el archiproyecto.

Poco galante La Verdad, coloca á seis mil señoras después de los asociados.

Y menos galante todavía, transcribe algo de lo que dicen esas seis mil señoras de «guardia por turno».

Ponienlo al descubierto su ilógico egoísmo.

Puesto que, únicamente, resultan disconformes con las disposiciones acerca del matrimonio civil, en lo que á las mujeres se refiere.

Y á los maridos... que los parta un rayo.

Y que sean editores responsables, mientras ellas hacen «hermosos alardes».

Según dice La Verdad.

Veinte mil pamploneses, van detrás de las seis mil señoras.

Ó sea: tres pamploneses y fracción por cada zaragozana.

Peró, no haya cuidado.

Los veinte mil pamploneses serán hombres quietos, en su mayoría.

Son carlistas... Como La Verdad.

PLUMAZOS

OTRO MILAGRO DEL SR. PIDAL

La curiosidad es el verdadero mal del siglo. El amor es únicamente una curiosidad idealizada; el hastío, otra curiosidad satisfecha. Lo que llamamos ilusiones, son curiosidades exasperadas. Esos dos polos de la vida á que se dice alegría y tristeza son, casi siempre, no más que ansia de olvidar lo que debíamos saber. En los pasados días éramos felices. Los periodistas, que robaron al Hacedor la facultad de saberlo todo, ignoraban, al fin, una cosa: ¿por qué preside l Academia el Sr. Pidal?

El Hacedor no puede ignorar nada. Los que Perada llamó chicos de la Prensa, tampoco. La Epoca no dice que los méritos académicos del insigne Pidal estriban en poseer el Toisón. De los 14 directores que ha tenido la Academia, 12 lo poseyeron. ¿Cómo no seguir tan honroso precedente?... Y hétenos ya desgraciados. Sabemos que para presidir la Academia de la Lengua es preciso poseer el Toisón. Era natural que así ocurriese, porque no es posible ser artista sin estar condecorado; pero á nadie se le había ocurrido. Así es la razón humana. Bien hace la religión previniéndonos en contra de aquella.

Los graves señores de augusta calva, que truncan contra la juventud y se indignan con Palomero porque atesora gracia; con Valle Inclán porque ha desamascotado la prosa castellana; con Villaseca porque tiene alma de poeta; con Trigo porque muestra la amorabilidad de lo real; esas graves calvas estarán gozosas. Pérez Zúñiga, adornado con el Toisón será el Dante español. El conde de Casa Valencia, exornado con el aurífero borrego, atará la Pama á la mesa de su despacho. Jackson Veyan, por la misma causa, pasará á ser gloria nacional con el insigne Colarelo, cuyas investigaciones acerca de las ligas usadas por las amantes de Felipe II constituirán espléndida concreción del saber hispano en el siglo XX. Comulterán, ese padre Nebrija de tijeras y mucílago, será motivo de la conflagración europea, porque todas las naciones querrán disputarnos el copiadore que guarda en el cerebro. El Sr. Hinojosa, cuya existencia supimos anteayer, dejará de immortalizarse escribiendo cartas á la familia y será el Salomón castellano. El venerable padre Mir, por el prodigioso instinto del Toisón, averiguará cuantas hachas ociosas deben encasquetarse á las palabras que no la tienen...

El vigorizador eléctrico ha sido derrochado. Desde ahora el Toisón ha de sustituirle. Cuando tales maravillas hace, no hay razón para dudar de su eficacia en cien casos misteriosos de que suelen enterarnos discretos carteles puestos en las chozas lacustres de la Puerta del Sol. Signe el lamulugo Pidal haciendo milagros. Ya sabemos cómo, resfocacerán las letras españolas. Basta colgarle al cuello á un señor lo que en remotos días se desdénaba «por ser orden extranjero», y cátelele genio. Urge utilizar el prodigioso descubrimiento antes que nos lo roben las naciones extranjeras. Es preciso estimular el celo de las demás Corporaciones á ver si esta virtud es aplicable á todo...

AUGUSTO DE VIVERO.

DE MADRID

(De nuestro servicio especial)

INCERTIDUMBRES

El cielo político está algo nublado. Por los círculos donde la discusión política es frecuente, con tonos misteriosos, opertáneamente, circulan noticias que se comentan con pasión, alborotan un rato los ánimos, ponen en de-

sacuerdo á las personas y por remate dejan más embrollado el asunto de que tratan.

Las personas que dicen entender de esto, con una frase gráfica, compendiosa de lo que ocurre, sintetizan el sentir de todos: ¡hay mar de fondo!

Estas palabras, sacramentales en la jerga política, corren de boca en boca, produciendo aquí satisfacción, allí contento, más lejos contrariedad y disgusto. Para todos los paladares hay algo: desde el carlista al conservador todos encuentran alguna cosa en dichas palabras que les satisface y les hace pensar egoístamente en algo que les afecta, que les toca directamente, que de cualquiera manera guarda referencia con ellos.

Las conferencias de Moret y Montero y Lopez Dominguez y Canalejas, son las causantes de estos rumores.

Como las amenazas conservadoras parecen que llevan camino de realizarse, se deduce que la situación liberal necesita ahora de mucha energía si ha de vencer, triunfando de los apañes carlo-mauristas. En víspera de saber de una vez para siempre el estado de opinión en el Congreso y la cohesión liberal frente á las derechas unidas, se considera lógico que los principales prohombres del liberalismo cambien impresiones, afirmen conductas y aquilaten los meritos que cada cosa posee; pero hay más, y esto es lo que desagrada y co traría á muchos radicales. Junto con esa creencia, circula otra, totalmente opuesta en todo á la precedente.

Se dice que Moret no está muy conforme con el modo de llevar las discusiones en el Congreso y que se halla en pugna con el ilustre presidente de la Cámara popular, con Canalejas. Hasta qué punto será cierto esto, no se sabe; se habla de ello, pero sin afirmaciones categóricas, sin ningún dato que pueda afirmarlo como indubitable. Y de que la noticia se extiende, á pesar de que se afirma por muchos que los amigos de Moret y Montero apoyarán al Gobierno, no hay que dudar un sólo momento; basta con darse una vuelta por cualquier centro donde se reúnan media docena de personas, por las redacciones, por los cafés y cervcerías para convencerse de ello.

Todo el mundo habla y discute respecto al asunto y nadie sabe por qué lo hace.

¿Se á cierto? ¿Podrá creerse lo que dicen?

Las dos noticias, la opuesta y la favorable, circulan y se extienden, comentándose. Los precedentes que hay son favorables á la segunda; mas no puede ser cierta la primera? Escoger entre ambas es lo que cabe hacer por hoy. No hay guia ni indicaciones sobre la que pueda ser verídica. En una ó en otra verdad á lo Pero Grullo—está la verdad. ¿Será la primera? ¿Será la segunda?...

26 Noviembre 1906.

MERCADO DE TRIGOS

Se ha acentuado más en los mercados productores la flojedad que ya venia manifestándose desde hace días. Los precios de la oferta vendedora ceden en Valladolid bastante de lo que se pretendía días atrás, habiendo vendedores á 40 3/4; Rioseco cede á 39 1/4, y Salamanca, á 39 1/2. pero sin compradores á estos precios. Hace poco se han enviado desde los mercados del interior partidas de trigo para Cataluña hasta la cantidad de 562 vagones; en igual tiempo del año pasado sólo se enviaron 95 vagones. La diferencia entre estas cifras explica la baja que ahora se nota en el mercado catalán.

Los negocios en harinas se presentan sin variación sensible. La molinería trabaja con poca actividad y los precios están flojos, siendo abundante la oferta. Respecto al tiempo ha sido por lo general lluvioso, aunque con algunos días de buen sol y temperatura agradable en

el centro del día. Sin embargo, no han dejado de sentirse frios algo intensos cuando ha reinado el viento Norte.)

En Barcelona los precios han estado flojos y aún acusando baja por abundar la oferta vendedora y manifestar cierto retraimiento los compradores. De esta plaza avisan que las estaciones de ferrocarriles están abarrotadas de vagones de trigo no vendidos y que la molinería tiene además repletos sus almacenes. En esta situación, el descenso de los precios es muy natural, sobre todo cuando tales remesas de trigos del interior á consignación disponible demuestran la abundancia del artículo en los mercados productores. Créese que todavía bajará un poco más el grano, pero que el consumo tomará entonces del actual stock y el negocio reaccionará, aun cuando un poco más adelante.

En Palencia se ha colizado el trigo con teneancia sostenida á 38,50 reales fanega.

Los mercados extranjeros acusan flojedad y baja; donde esto no ocurre, como en Paris, la contratación manifiesta gran calma. La causa de esta flojedad y calma se ha debido á grandes expediciones de trigo para Europa y á la baja en los mercados norteamericanos. La especulación se mantiene dentro de la mayor reserva ante las buenas perspectivas de las cosechas en la Argentina y Australia, así como ante los cálculos de la producción mundial de trigo que permite prever un fácil abastecimiento general.

TEATRO ROMEA

Habiendo terminado por ahora, á causa de disgustos económicos, su temporada teatral en el Circo-Villar, la compañía de Pablo Lopez, esta noche, con objeto de remediar la situación de los coristas de dicha compañía, las Sras. Bonoris y Lopez, y los Sres. Bizrés, Lafita, León y Solera, ayudados por el primer actor D. Minnel Salvat, darán una función en el Teatro Romea.

La orquesta estará dirigida por el Sr. Salvat.

Se pondrá en escena «Marina», cantándose además varios coros de aplaudidas zarzuelas.

La entrada general costará 0'31 céntimos.

La función comenzará á las nueve.

La empresa del Teatro Romea, además de ceder gratuitamente el teatro, con el fin de que la recaudación sea mayor, abonará el importe de los cuatro palcos que se reserva.

Con el mismo objeto los redactores de EL DEMÓCRATA abonarán el importe de sus localidades.

Nosotros invitamos á nuestros estimados colegas, aunque esto tal vez huelga, por tenerlo así pensado ellos á que contribuyan de la misma manera á remediar la situación de los pobres artistas.

Es una buena obra que los agradecerán.

Esta tarde á última hora, insistentemente, circula la noticia de que dos elementos importantes se niegan á trabajar en la función de hoy.

Ignoramos la certeza que pueda tener la noticia.

Únicamente sabemos que casi todas las localidades están vendidas.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Subasta

Habiéndose cumplido los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la instrucción para la contratación de

